



## Tilia Infos

15.09.2025

Liebe Eltern,

die erste Hauspost des Schuljahres erhalten Sie zu einem ungewöhnlichem Zeitpunkt, nämlich mitten im Monat. Nun kann ich aber über einen **gelungenen Start** berichten, **erste Gruppenerlebnisse** in Bildform weiterleiten und **neue Informationen** an Sie herantragen.

Ich freue mich, mit den meisten von Ihnen schon in regem Austausch zu stehen und möchte hier einfach noch einmal die Gelegenheit ergreifen, Sie zu ermutigen, sich bei Fragen oder Rückmeldungen und Absprachen jederzeit bei mir zu melden.

### Einladung zum Elterntag

Als erstes möchte ich Sie herzlich zum Elterntag am **Sonntag, 28.09.** einladen. Die Veranstaltung beginnt um 10.30 Uhr mit einem gemeinsamen Gottesdienst in der Klosterkirche, bevor sich danach um ca. 11.30 Uhr alle Eltern in den jeweiligen Häusern versammeln. Hier gibt es die Möglichkeit, sich in Haus Tilia gegenseitig kennen zu lernen und sich untereinander, aber auch als Gruppe mit mir auszutauschen. Ebenfalls steht dabei die Wahl der Tilia-Elternvertretung an. Falls Ihre Kinder mit zur Gaesdonck kommen werden, können sie währenddessen ein Sportangebot in der Turnhalle wahrnehmen und/oder ihre Zimmer zum Aufenthalt nutzen. Im Anschluss wird von 13.00 bis 14.00 Uhr in der Mensa ein Mittagessen mit anschließendem Kaffee angeboten. An dieser Stelle ist dann auch ein Erfahrungsaustausch mit den Eltern und Jugendlichen anderer Häuser möglich.

Für die neu gewählten Elternvertreter(innen) findet um 14.00 Uhr noch eine erste kurze Sitzung des Internatsgremiums statt, so dass kein neuer, zusätzlicher Termin mehr vereinbart werden muss.

**Bitte melden Sie mir bis zum 21.9. zurück, ob und falls ja, mit wie vielen Personen Sie teilnehmen werden.**





### Weitere besondere Daten im Tagesinternatskalender

Hier schon einmal ein Blick in den Oktober:

Durch den **Tag der Deutschen Einheit** findet die Abreise aller Schülerinnen bereits am Donnerstag, 02.10. nach der sechsten Stunde statt.

Die **Herbstferien** beginnen am Freitag, 10.10. ebenfalls nach der sechsten Stunde. Auch an diesem Tag findet keine Betreuung im Tagesinternat statt.



## Anpassungen in der Studierzeit

Ganz bestimmt haben Ihre Kinder schon von „Regelneuerungen“ in der Studierzeit berichtet. Eigentlich handelt es dabei aber gar nicht unbedingt um „neue“ Vorgaben, sondern eher um Auffrischungen oder Anpassungen.

Da uns Internatspädagoginnen und -pädagogen vor den Ferien über einen längeren Zeitraum immer wieder aufgefallen war, dass die **Mediennutzung** nicht nur im positiven Sinne enorm zugenommen hatte, war es uns ein Anliegen, diese etwas zu reduzieren und in effektivere Bahnen zu lenken. Um die Sichtweise und Ideen der Schülerinnen und Schüler mit einzubeziehen, wurden dann in einer gemeinsamen Konferenz mit den Tutorinnen und Tutoressen aller Mittelstufenhäuser die folgenden Handhabungen und Regeln erarbeitet, die nun die seit Schuljahresbeginn umgesetzt werden:

- Handyabgabe zu Beginn der Studierzeit bis mindestens 16.15. Handynutzung erst wieder nach Fertigstellung der Hausaufgaben (Ausnahme bei Aufgaben, für die das Handy explizit verwendet werden muss).
- WLAN-Einschränkung während der Studierzeit auf die wichtigsten, nötigen Dienste (Sperrung von z.B. Tik Tok, Streamingdiensten u.Ä.).
- Die Nutzung von Tablets ab Kl. 9 ist an die Schulregeln angeglichen (keine Sichtschutzfolie, heller Bildschirm etc.).
- Die Studierzeit beginnt nach wie vor mit einer viertelstündigen Vokabellernzeit, neu mit schriftlichem Eintrag in ein Vokabelheft, welches nur für die Studierzeit geführt wird.
- zusätzliche Vokabelabfrage durch Personal
- weiterhin je nach Lerntyp erlaubt: Musik per Kopfhörer
- alle anderen Regelungen (z.B. gegenseitige Abfrage, Gruppenarbeiten etc.) ab 16.15 h bleiben erhalten

Für Haus Tilia kann ich berichten, dass sich viele Ihrer Töchter mit der Einhaltung der genannten Punkte zunächst etwas schwer getan haben, dass nun aber nach der Eingewöhnungsphase schon eine Routine zu erkennen ist, die sich sicherlich positiv auswirken wird.

An der Art und Weise der Umsetzung einer tatsächlichen Neuerung arbeiten wir zudem gerade noch: Es wird beabsichtigt, in Zukunft alle Klassenarbeiten und Tests, die uns von Ihren Kindern zur Unterschrift vorgelegt werden, einzuscannen und Ihnen (natürlich mit einer zeitlichen Verzögerung, damit Ihre Kinder zunächst selbst zu Hause über ihre Ergebnisse berichten können) in digitaler Form zukommen zu lassen, so dass Sie immer vollumfassend informiert sind.





Viele Grüße

**Daniela Wischerhoff**  
Internatspädagogin  
Haus Tilia